

**Pressemitteilung**

mit der Bitte um Veröffentlichung

Montag, 27. März 2023

## **17 neue Pflegefachfrauen und -männer für die Kliniken**

**Erster Generalisten-Jahrgang nach neuem Pflegeberufe-Gesetz wurde examiniert /**

**Ausbildung startete mit der Corona-Pandemie und dauerte drei Jahre**

Winnenden/Schorndorf. 17 strahlende Gesichter und 34 fachkundig pflegende Hände: Ende März haben 17 Pflegefachfrauen und -männer erfolgreich ihre Ausbildung am BZG, Bildungszentrum für Gesundheitsberufe Rems-Murr, abgeschlossen, das von den Rems-Murr-Kliniken und dem Winnender Zentrum für Psychiatrie (ZfP) gemeinsam getragen wird. Beim Festakt im Rems-Murr-Klinikum Winnenden erhielten die frisch Examinierten ihre Urkunden und Preise. Als Generalisten der ersten Stunde und Pioniere sind sie bestens vorbereitet für verschiedene Sparten, denn sie haben drei Jahre lang das nach dem neuen Pflegeberufe-Gesetz vorgesehene breite inhaltliche Spektrum der Pflege in Theorie und Praxis gelernt. Acht von ihnen hatten eine Vertiefung in Richtung Kinderkrankenpflege gewählt.

„Wir freuen uns sehr für alle Absolventinnen und Absolventen, weil 17 Pflegefachpersonen in die berufliche Praxis entlassen werden und ihren Beitrag zur Gesundheitsversorgung im Landkreis leisten“, so Claudia Bauer-Rabe, Klinikleiterin des Rems-Murr-Klinikums Winnenden und BZG-Geschäftsführerin. Sie erinnerte auch daran, dass für diesen Jahrgang vieles neu und nicht immer einfach war. Denn als die jungen Menschen am 1. April 2020 ihre Ausbildung begonnen hatten, hielt die Corona-Pandemie die Welt in Atem. „Wir danken daher den Auszubildenden ausdrücklich für ihre Geduld und ihr Durchhaltevermögen in dieser Umbruchsituation, die für uns alle ganz besondere Herausforderungen bereithielt. Daher sind wir besonders stolz, dass unsere bestens qualifizierten Pflegefachfrauen und -männer nun in den Rems-Murr-Kliniken eine Beschäftigung aufnehmen.“

Wie gut die Ausbildung mit viel Engagement und pädagogischer Expertise unter der Regie von Kursleiterin Elke Fischer gemeistert wurde, betonte BZG-Schulleiterin Gabriele Schwarzer. Das beginnt mit der achtwöchigen Theoriephase zum Ausbildungsstart, die von den Lehrkräften im

BZG gestaltet wird und mit Beginn der Pandemie die sofortige Umstellung auf digitales Home-Schooling erforderte. „Dabei vermitteln wir pflegerische Grundkenntnisse, welche die Auszubildenden dann in der ersten Praxisphase erproben können“, sagte Schwarzer.

Für diese Praxis zeichnen beim bewährten Ausbildungspartner Rems-Murr-Kliniken die Pflegedienstleiter Matthias Haller (Klinikum Winnenden) und Giancarlo Cannavo (Klinik Schorndorf) verantwortlich, die ihre neuen Kolleginnen und Kollegen herzlich willkommen hießen.

„Einiges wird sich in Ihrem Arbeitsalltag ändern“, sagte Haller. „Ihre neue Rolle im Team ist nun die der Pflegefachkraft mit Verantwortung: Verantwortung für die Patienten, für einen geregelten Tagesablauf, für die praktische Unterweisung der neuen Auszubildenden. Aber auch Verantwortung sich selbst gegenüber und für das Berufsbild der Pflege. Machen Sie sich stark für eine sinnvolle Arbeitsorganisation und Arbeitsteilung“, appellierte Haller.

„Sie haben unter erschwerten Bedingungen Ihr Berufsziel erreicht, weil Sie gelernt haben, sich zu engagieren und sich einzubringen“, ergänzte Kollege Cannavo, der auf den Tag genau vor 20 Jahren selbst seine Ausbildung zum Gesundheits- und Krankenpfleger begonnen hatte. „In der Pflege sind Sie ständigen Belastungen und Veränderungen ausgesetzt, aber gleichzeitig ist unsere Arbeit auch überaus erfüllend. Unsere Gesellschaft braucht Menschen, die sich um andere kümmern.“

Als jahrgangsbeste Pflegefachfrau wurde Antonia Wössner ausgezeichnet. Lohn der Mühe: die sehr gute Note 1,3 und ein Preis. Dicht dahinter folgte Annika Mühl mit der Note 1,6, wofür sie ebenfalls einen Preis erhielt.

Einen Tag nach den Pflegefachfrauen und -männern standen am BZG die Abschlussprüfungen und die feierliche Verabschiedung der Gesundheits- und Krankenpflegehelferinnen und -helfer an. Nach ihrer einjährigen Ausbildung werden zehn von ihnen ihre Arbeitsplätze in den Rems-Murr-Kliniken haben. Drei Absolventinnen und Absolventen nehmen am 1. April direkt eine Ausbildung als Pflegefachfrau oder -mann am BZG auf.

### **Chancen im Pflegeberuf: Informationen zur Ausbildung**

Wer sich für eine Ausbildung in der Pflege interessiert oder sich direkt bewerben möchte, findet die nötigen Infos auf der Webseite des BZG: [www.bzg-rm.de](http://www.bzg-rm.de) Ausbildungsstart ist jeweils am 1. April und am 1. Oktober jeden Jahres.



Bildunterschrift: 17 Pflegefachfrauen und -männer haben ihre Ausbildung am BZG Rems-Murr abgeschlossen und arbeiten künftig in den Rems-Murr-Kliniken. Urkunden und Glückwünsche gab's von BZG-Geschäftsführerin Claudia Bauer-Rabe (hintere Reihe, 2.v.r.), BZG-Schulleiterin Gabriele Schwarzer (hintere Reihe, 3.v.r.) sowie von den Pflegedienstleitern der Rems-Murr-Kliniken, Giancarlo Cannavo (hintere Reihe, 4.v.l.) und Matthias Haller (hintere Reihe, 5.v.l.).  
© RMK, Fuchs

Informationen über die Rems-Murr-Kliniken und Medizin-Videos zu Krankheitsbildern und Therapien gibt es im Internet auf [www.rems-murr-kliniken.de](http://www.rems-murr-kliniken.de) und den Social-Media-Kanälen [Instagram](#) und [YouTube](#).